

Mateo Martinic dictó conferencia sobre poblaciones indígenas de la Patagonia

1931 171328 6000
Una interesante conferencia sobre "Poblaciones indígenas de la Patagonia" ofreció el escritor e historiador magallánico Mateo Martinic Beros, como parte del contacto cultural que se ha establecido en el último tiempo entre la Universidad de Magallanes y la Corporación de Educación, Salud y Menores de Natales.

La jornada tuvo lugar en la biblioteca pública N° 14, asistiendo autoridades y personas vinculadas a diversas actividades quienes siguieron con vivo interés la relación hecha por Martinic, acerca de las teorías e investigaciones realizadas en la zona para establecer la antigüedad de la presencia del hombre en la parte austral de América.

Obra en preparación

Al término de la charla conversamos con Mateo Martinic, toda una personalidad en la investigación de la historia de la zona, tanto como autor de importantes obras que recogen antecedentes de Última Esperanza como son los textos "Patagonia de ayer y de hoy", "Última Esperanza en el tiempo", y en este breve diálogo con "El Natalino" el historiador anticipa una próxima obra en la que se encuentra trabajando.

"Se trata de un proyecto muy ambicioso que me tendrá ocupado unos 4 ó 5 años, que es 'la historia de la región magallánica', es decir es un gran trabajo que culminará en un libro de dos o tres tomos, que presentará en forma coherente, en forma orgánica, todo el acontecer humano en este territorio desde doce milenios atrás hasta nuestros días".

Ladrillero

Sobre el descubridor de Última Esperanza, Juan Fernández Ladrillero o Juan Ladrillero, según varios autores o historiadores, y respecto a lo que señala Encina que es un error el denominarle Juan Fernández Ladrillero, el escritor regional, precisa lo siguiente: "usualmente se le conoce como Juan Ladrillero, no hay 's' final. Pero también se le conoce como Juan Fernández, que en este caso es un patronímico, Juan hijo de Fernando Ladrillero. Pero para el caso, lo que importa es Juan Ladrillero o Juan Fernández Ladrillero, vale lo mismo".



Historiador Mateo Martinic Beros durante exposición sobre poblaciones aborigenes de la Patagonia.

Agregó, al referirse a la personalidad del descubridor que se trataba de "un marino distinguidísimo, un gran capitán, un gran navegante que hizo un viaje que fue una epopeya marina. Sobre el cuanto se hable o haga es poco porque es un hombre que merece ser conocido y me place saber que aquí en Natales tiene una calle, tiene un hotel y hay un recuerdo constante de su persona".

Jo. Pérez Gutiérrez, supl., Punta Arenas, 27-VI-1989 p. 2

Mateo Martinic dictó conferencia sobre poblaciones indígenas de la Patagonia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mateo Martinic dictó conferencia sobre poblaciones indígenas de la Patagonia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile